

Civic Techs : la Ville de Paris annonce les lauréats de son appel à projets

Lancé par la Ville de Paris fin 2017, l'appel à projets « Innovation publique et démocratique » vise à accompagner l'essor des « civic techs » parisiennes, ces technologies numériques mises au service du renouveau démocratique et du renforcement du pouvoir d'agir des citoyens. Les 8 lauréats ont présenté leurs projets à la Halle Civique (20e), jeudi 5 juillet 2018.

Depuis 2014, la municipalité impulse de nouveaux outils de participation citoyenne, dans le but de favoriser le dialogue et la co-construction des politiques publiques avec les Parisiennes et les Parisiens, à l'image du Budget Participatif, de la plateforme de concertation numérique idee.paris, de la carte citoyenne-citoyen de Paris ou encore de l'application Dansmarue. Aux côtés de la Ville, la société civile innove elle aussi en lançant de nouveaux dispositifs, notamment numériques, qui améliorent le fonctionnement de la démocratie, remettent le citoyen au cœur des processus de décision et rapprochent élus locaux et habitants.

A la suite de l'inauguration par Anne Hidalgo de la Halle Civique, en mars dernier – un tiers-lieu dédié à l'innovation démocratique, aux débats, et à la co-construction des politiques publiques – la Ville de Paris a tenu à apporter un soutien supplémentaire à cette nouvelle génération de « civic techs », à travers un appel à projets dédié. Plusieurs critères ont été définis afin de désigner les lauréats : le projet devait s'inscrire dans le champ des technologies numériques ou de l'innovation sociale, s'adresser aux Parisiennes et Parisiens, viser à mieux informer, former, mobiliser les citoyens ou encore chercher à favoriser la transparence des politiques municipales.

Un comité de sélection présidé par Pauline Véron, adjointe à la Maire de Paris en charge de la démocratie locale et de la participation citoyenne et Emmanuel Grégoire, adjoint à la Maire de Paris en charge du budget, du financement et de la transformation des politiques publiques, a retenu 8 associations et entreprises solidaires, qui ont présenté leur projet à la Halle Civique jeudi 5 juillet.

« Les villes sont devenues les lieux de l'innovation démocratique. La co-construction avec les habitants est un impératif pour les élus locaux et les Parisiens se sont saisis de tous les outils de participation que nous avons mis à leur disposition : le budget participatif, la carte citoyenne-citoyen de Paris, la plateforme numérique d'idéation idee.paris... Les civic techs nous aident à aller plus loin dans cette volonté d'associer les Parisiennes et les Parisiens à la vie de la cité.

C'est pourquoi la Ville de Paris contribue aujourd'hui à leur essor et à leur développement », souligne Pauline Véron.

« Pédagogie de la décision et de l'action publique, mise à disposition de compétences, création de plateformes... Tous les lauréats de l'appel d'offre Civic Tech développent des dispositifs qui sont des sources d'inspiration pour la Mairie de Paris ! Leur agilité et leur capacité d'innovation alimentent notre volontarisme pour améliorer l'ouverture et la qualité de nos services publics, mais aussi pour répondre aux nouvelles attentes des Parisiens, tant en matière d'innovation des usages que de refondation démocratique », salue Emmanuel Grégoire.

Les lauréats

- **Voxe / Le mooc de Voxe** : l'envol numérique de l'éducation civique – association proposant la création d'un MOOC afin d'aider les jeunes de 16 à 35 ans à comprendre le fonctionnement des institutions et notamment de la Ville de Paris.
- **Saisir / ateliers populaires de l'actualité** – association proposant d'organiser des ateliers de débriefing de l'actualité.
- **Co-city** – association proposant une plateforme de crowdfunding pour favoriser l'émergence d'idées et faciliter l'organisation d'évènements (brocantes, formations au financement participatif...)
- **Démocratie ouverte / Devenons acteurs de la démocratie** – association proposant de développer un MOOC et des parcours de formation afin de sensibiliser aux enjeux de la démocratie.
- **Democracy OS / Plateforme de concertation et de gouvernance pour les associations parisiennes** – association proposant de créer un hub permettant aux associations parisiennes de créer des concertations et processus de décisions collectives.
- **Accélérateur de la mobilisation / Structuration et développement** – association proposant des programmes de formation et d'accompagnement pour les associations.
- **Fédération de Paris de la Ligne de l'Enseignement / Les protocoles de démocratie contributive** – mouvement d'éducation populaire proposant la création d'une plateforme internet dédiée à des formats innovants de prise de parole.
- **Kawaa** - entreprise solidaire proposant de développer une plateforme numérique permettant de mettre en relation les évènements et initiatives citoyennes afin de fédérer une communauté de la démocratie participative parisienne.

Contact presse : Fiona Guitard / presse@paris.fr / 01 42 76 49 61